



МККК

**НЕГОСУДАРСТВЕННЫЕ АКТОРЫ
В СОВРЕМЕННЫХ ВООРУЖЕННЫХ
КОНФЛИКТАХ: МЕЖДУНАРОДНО-ПРАВОВЫЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА, ДИАЛОГ И ЮРИДИЧЕСКАЯ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ**

**Круглый стол
Центр «Гуманитаризм»
Москва, 12 декабря 2016**

Программа. Состав экспертов

**NON-STATE ACTORS IN CONTEMPORARY
ARMED CONFLICTS: SCOPE OF LEGAL
OBLIGATIONS, DIALOGUE AND
ACCOUNTABILITY**

**Round table
Center Humanitarium
Moscow, 12 December 2016**

Programme. List of experts

Прямой репортаж с мероприятий центра «Гуманитариум»
в Twitter: **@MKKK**

Более подробная информация о «Гуманитариуме»,
архив видеозаписей, а также анонсы мероприятий
доступны по адресу:

www.icrc.org/ru/who-we-are/humanitarium



MKKK

Международный Комитет Красного Креста

icrc.org
icrcproject.org
icrcproject.org/twitter-dashboard
twitter.com/MKKK

youtube.com/icrcfilms/playlists
facebook.com/ICRC
flickr.com/icrc
vk.com/icrc_rus

**НЕГОСУДАРСТВЕННЫЕ АКТОРЫ
В СОВРЕМЕННЫХ ВООРУЖЕННЫХ
КОНФЛИКТАХ: МЕЖДУНАРОДНО-ПРАВОВЫЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА, ДИАЛОГ И ЮРИДИЧЕСКАЯ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ**

**Круглый стол
Центр «Гуманитарium»
Москва, 12 декабря 2016**

Программа. Состав экспертов

**NON-STATE ACTORS IN CONTEMPORARY
ARMED CONFLICTS: SCOPE OF LEGAL
OBLIGATIONS, DIALOGUE AND
ACCOUNTABILITY**

**Round table
Center «Humanitarium»
Moscow, 12 December 2016**

Programme. List of experts

ПРОГРАММА

15:00–15:05 ОТКРЫТИЕ. ПРИВЕТСТВИЕ УЧАСТНИКОВ

Магне Барт, Глава Региональной делегации Международного Комитета Красного Креста (МККК) в Российской Федерации, Беларуси и Молдове

15:05–16:35 ЭКСПЕРТНЫЕ ДОКЛАДЫ

Модераторы: **Анастасия Кушлейко**, региональный советник МККК по правовым вопросам в странах Восточной Европы и Средней Азии

Олег Бондаренко, руководитель программ взаимодействия с вооруженными силами и силами безопасности, Региональная делегация МККК в Российской Федерации, Беларуси и Молдове

- **Юваль Шейни**, заведующий кафедрой международного права имени Херша Лаутерпахта, Еврейский университет Иерусалима
Равенство обязательств в области МГП: плюсы и минусы установления скользящей шкалы обязательств для негосударственных акторов
- **Корнелиус Виснер**, координатор проектов, приглашенный лектор, Университет Копенгагена
Обязательства негосударственных вооруженных групп в области прав человека
- **Хишем Хадрауи**, глава управления оперативной деятельности организации «Geneva Call»
Почему мы должны разговаривать с негосударственными акторами о МГП: опыт организации «Geneva Call»
- **Жорж Бэз**, советник по вопросам взаимодействия с вооруженными силами и силами безопасности, отдел по связям с вооруженными силами и вооруженными группами, штаб-квартира МККК
Стратегия МККК по взаимодействию с негосударственными вооруженными группами

16:35–17:00 КОФЕ-БРЕЙК

17:00–18:30 ЭКСПЕРТНЫЕ ДОКЛАДЫ

- **Глеб Богуш**, доцент, заместитель директора Научно-образовательного центра международного и сравнительного уголовного права имени Н. Ф. Кузнецовой юридического факультета Московского государственного университета имени М. В. Ломоносова
Могут ли участники негосударственных вооруженных групп совершить преступления против человечности?
- **Фаусто Покар**, судья Апелляционной палаты международных трибуналов ООН по бывшей Югославии и по Руанде, президент Международного института международного гуманитарного права Сан-Ремо, Италия, почетный профессор международного права, Университет Милана, Италия
Негосударственные акторы и правосудие международных трибуналов
- **Геннадий Есаков**, профессор, заведующий кафедрой уголовного права и криминалистики
Сравнительный анализ уголовной ответственности за участие в вооруженном конфликте за рубежом, установленной в национальных правовых системах

18:30–19:30 КОКТЕЙЛЬ

PROGRAMME

15:00–15:05 WELCOME ADDRESS

Magne Barth, Head of the International Committee of Red Cross (ICRC) Regional Delegation for the Russian Federation, Belarus and Moldova

15:05–16:35 EXPERT PRESENTATIONS

Moderators: Anastasia Kushleyko, ICRC Regional Legal Advisor for Eastern Europe and Central Asia

Oleg Bondarenko, ASF Programme Responsible, ICRC Regional Delegation for the Russian Federation, Belarus and Moldova

- **Yuval Shany**, Hersch Lauterpacht Chair in International Law, Hebrew University of Jerusalem
The equality of obligations under IHL: pros and cons of introducing a sliding-scale of obligations for non-state actors
- **Cornelius Wiesener**, Project Coordinator, External Lecturer, University of Copenhagen
Human rights obligations of non-state armed groups
- **Hichem Khadhraoui**, Head of Operations, Geneva Call
Why should we talk to non-state armed groups (NSAGs) about IHL: experience of Geneva Call
- **Georges Baize**, ASF Advisor, Unit for Relations with Arms Carriers, ICRC Headquarters
The ICRC and NSAGs: objectives, strategy, dialogue

16:35–17:00 COFFEE BREAK

17:00–18:30 EXPERT PRESENTATIONS

- **Gleb Bogush**, Associate Professor, Deputy Director of the Center for International and Comparative Criminal Law, Faculty of Law, Lomonosov Moscow State University

Can members of NSAGs commit crimes against humanity?

- **Fausto Pocar**, Appeal Judge of the International Criminal Tribunals for the former Yugoslavia (ICTY) and for Rwanda (ICTR), President of the International Institute of Humanitarian Law (IHL), Sanremo, Italy, Professor Emeritus of International Law, University of Milan, Italy

Non-state actors and adjudication by international tribunals

- **Gennady Esakov**, Professor, Head of Department of Criminal Law and Forensics

Comparative analysis of criminal accountability for partaking in armed conflict abroad established by national states

18:30–19:30 COCKTAIL

СОСТАВ ЭКСПЕРТОВ*

LIST OF EXPERTS*



Жорж Бэз

С октября 2016 года Жорж Бэз работает в Отделе по связям с вооруженными силами и вооруженными группами в штаб-квартире МККК в Женеве, где он занимает должность советника по вопросам взаимодействия с вооруженными силами и силами безопасности. Данный отдел отвечает за развитие отношений и расширение взаимодействия с негосударственными вооруженными группами. Жорж Бэз занимается в том числе разработкой различных подходов к взаимодействию МККК с негосударственными вооруженными группами для усиления внутреннего потенциала реагирования МККК на вызовы, связанные с вопросами безопасности, поведением отдельных негосударственных вооруженных групп, а также для обеспечения доверия со стороны государств при ведении МККК гуманитарного диалога с негосударственными вооруженными группами.

Жорж Бэз присоединился к МККК в 2007 году в качестве делегата, ответственного за поддержание диалога с организованными вооруженными группами в целях обеспечения работы МККК в основном в вопросах безопасности и доступа к жертвам, а также развития и имплемен-

Georges Baize

Since October 2016, Georges Baize is posted in Geneva as an adviser to the dialogue with non-state armed groups (NSAGs). He belongs to the unit for relations with arms carriers, within ICRC headquarters. This unit is responsible for developing relations and enhancing engagement with NSAGs. As such, he has to develop different thematic approaches to enhance ICRC's engagement with NSAGs, to reinforce the ICRC's internal capacity to respond to the challenges related to security and behaviour posed by specific NSAGs and to increase States' acceptance of the ICRC's humanitarian dialogue with NSAGs.

Georges Baize joined the ICRC in 2007 as a delegate in charge of the dialogue with weapon bearers that consists of supporting the work of the ICRC (mainly security and access to victims) and developing and implementing strategies to integrate IHL in the operational documentation of the armed forces or armed groups. He has worked for 4 years in Central Asia where the prevention work was dominant, he went for an emergency mission in Pakistan, he was then posted in South East Asia for 2.5 years. During that mission, he had to

* Приведены в алфавитном порядке русского языка. Follows Russian alphabetical order.

тации норм МГП в руководящие документы вооруженных сил и вооруженных групп. В течение 4 лет он проработал в Центральной Азии, где главным образом занимался деятельностью превентивного характера, после чего был направлен в срочную командировку в Пакистан, а затем на 2,5 года — в Юго-Восточную Азию. В рамках данной миссии Жорж Бэз работал над проблемами взаимодействия с вооруженными группами в Филиппинах. Кроме того, он провел 2 года в Демократической Республике Конго. До того, как вступить в ряды МККК, Жорж Бэз прослужил 30 лет во французской армии в званиях от сержанта пехоты до подполковника.

Жоржу Бэзу недавно исполнилось 60 лет, у него есть двое внуков, в настоящее время проживает недалеко от Женевы.

deal in the Philippines with the difficulty of engaging armed groups. Eventually, last but not least, he spent 2 years in the Democratic Republic of the Congo.

Before joining the ICRC, he has served for 30 years in the French army, from infantry sergeant to lieutenant-colonel.

Georges Baize has just passed 60, he has two grand-children and lives nearby Geneva.



Глеб Богуш

Глеб Богуш — кандидат юридических наук, доцент, заместитель директора Научно-образовательного центра международного и сравнительного уголовного права имени Н. Ф. Кузнецовой юридического факультета МГУ. Он также преподает в НИУ ВШЭ и Российском государственном университете правосудия.

Глеб Богуш окончил юридический факультет МГУ в 2001 году и защитил кандидатскую диссертацию в 2004 году. Являлся стипендиатом Общества имени Макса Планка и Фонда имени Александра фон Гумбольдта (Германия).

Глеб Богуш — автор многих публикаций, его научные интересы включают вопросы международного уголовного права, международного правосудия, международного гуманитарного права, международного права прав человека. Он является членом редколлегии журналов «Criminal Law Forum», «Russian Law Journal», «Международное правосудие», «Журнал конституционализма и прав человека». Глеб Богуш — вице-президент Российского национального отделения Международной ассоциации уголовного права. Глеб Богуш регулярно выступает на научных конференциях и в средствах массовой информации в России и за рубежом.

Gleb Bogush

Gleb Bogush is an Associate Professor and a Deputy Director of the Center for International and Comparative Criminal Law at the Faculty of Law, Lomonosov Moscow State University. He also teaches at the National Research University — Higher School of Economics and the Russian Academy of Justice (Moscow).

Gleb Bogush holds his law degree from Moscow State University and defended his PhD on the UN Convention against Corruption in 2004. In 2012–2014 Gleb Bogush was an Alexander von Humboldt Fellow at the Max Planck Institute for Foreign and International Criminal Law (Germany).

Gleb Bogush is an author of numerous publications on Russian and international law. His research interests include international criminal law, international justice, IHL and human rights law. He is an editorial board member at *Criminal Law Forum*, *Russian Law Journal*, *International Justice Journal* and the *Journal of Constitutionalism and Human Rights* and a Vice-President of the Russian national group of the International Association of Penal Law. He regularly speaks at academic conferences and appears in Russian and international media on international law issues.



Олег Бондаренко

Олег Бондаренко — руководитель отдела по взаимодействию с вооруженными силами и силами безопасности Региональной делегации МККК в Российской Федерации, Беларуси и Молдове. До 2006 года проходил службу в центральном аппарате Минобороны России. С 1999 по 2006 год входил в состав внештатной рабочей группы Министерства обороны Российской Федерации, занимавшейся вопросами интеграции международного гуманитарного права. Непосредственно принимал участие в разработке руководящих документов Вооруженных сил Российской Федерации, касающихся подготовки и ведения боевых действий. Олег был одним из ведущих разработчиков Наставления по международному гуманитарному праву для Вооруженных Сил Российской Федерации и Методических рекомендаций по изучению норм международного гуманитарного права в ходе боевой подготовки. Диссертация на соискание степени кандидата военных наук посвящена вопросам управления войсками в боевой обстановке, в том числе в условиях ведения операций в киберпространстве. С 2006 года работает в отделе по связям с вооруженными силами и силами безопас-

Oleg Bondarenko

Oleg Bondarenko — ASF Program Responsible in the ICRC Regional Delegation for the Russian Federation, Belarus and Moldova. Before 2006, he had served at the Central Office of the Ministry of Defence of Russia. From 1999 to 2006, he was a member of a non-staff working group of the Ministry of Defence of Russia, specializing on IHL integration. Oleg Bondarenko has also directly participated in drafting guiding documents of the Armed Forces of the Russian Federation regarding preparing and conducting warfare. Oleg was also one of the leading draftspersons of the Guided Tutorial on IHL for the Armed Forces of the Russian Federation and Guidelines on IHL studies during military training. His PhD in military science was devoted to the issue of guiding military forces in the field, inter alia, in cyberspace operations. Since 2006, he has worked in the ASF Program of the ICRC Delegation in Moscow. He as well represents the ICRC as a lecturer in the Law of Armed Conflict at the advanced courses for the officers of the Armed Forces of the Russian Federation at the Combined Arms Academy of the Armed Forces of the Russian Federation. Since 2010, he is a lecturer at the International Institute of Humanitarian Law (Sanremo,

ности Региональной делегации МККК в Москве. В качестве преподавателя представляет МККК на курсах по повышению квалификации офицеров Вооруженных Сил Российской Федерации в области права вооруженных конфликтов в Военном учебно-научном центре сухопутных войск «Общевойсковая академия ВС РФ». С 2010 года является преподавателем Международного института гуманитарного права (Сан-Ремо, Италия). В сферу профессиональных интересов входят организация и поддержание диалога между вооруженными силами, международными (региональными) организациями и МККК по вопросам защиты и оказания помощи жертвам вооруженных конфликтов, практического соблюдения норм международного гуманитарного права при подготовке и ведении военных операций и интеграция международного гуманитарного права.

Italy). His professional interests include organization and maintaining dialogue between armed forces, international (regional) organizations and the ICRC, practical application of the IHL rules in course of preparing and conducting warfare and integration of IHL.



Корнелиус Виснер

Корнелиус Виснер — юрист-международник, специализирующийся на правах человека, гуманитарном праве и международных военных операциях. В 2013 году Корнелиус Виснер совместно с Жаном-Мари Хенкэртсом издал книгу «Обязательства негосударственных вооруженных групп в сфере прав человека: возможный вклад международного обычного права?» (изд. Kolb and Gaggioli). В настоящий момент они работают над новым изданием, изучая новые тенденции и практику. До того, как стать руководителем проектов и приглашенным лектором в Университете Копенгагена, Корнелиус Виснер был научным сотрудником в Институте международного права мира и вооруженных конфликтов в Бохуме (Германия). В декабре 2015 года он получил докторскую степень по праву (PhD) в Институте Европейского Университета (Флоренция). В своей диссертации он исследовал вопросы применения и взаимодействия международного гуманитарного права и права прав человека в миротворческих операциях. Его научным руководителем был профессор Мартин Шейнин. Ранее Корнелиус Виснер также работал в МККК, Бюро по демократическим институтам и правам человека ОБСЕ и ряде организаций в Армении, Франции, Германии, Нидерландах, России и Великобритании.

Cornelius Wiesener

Cornelius Wiesener is an international lawyer specialised in human rights law, humanitarian law and international military operations. Together with Jean-Marie Henckaerts, he co-authored *Human Rights Obligations of Non-State Armed Groups: A Possible Contribution from Customary International Law?*, in Kolb and Gaggioli (2013). Both are currently working on an updated version, considering recent practice and new trends. Having previously worked as a postdoc at the Institute for International Law of Peace and Armed Conflict in Bochum (Germany), Cornelius is currently employed as a project coordinator and external lecturer at the University of Copenhagen. He holds a PhD in law from the European University Institute in Florence, which he defended in December 2015. His doctoral thesis examined the application and interplay between humanitarian law and human rights law in peace operations and was supervised by Prof. Martin Scheinin. Cornelius has also previously worked with the ICRC, OSCE Office for Democratic Institutions and Human Rights and a number of institutions in Armenia, France, Germany, the Netherlands, Russia, and the United Kingdom.



Геннадий Есаков

В 2000 г. окончил Московскую государственную юридическую академию (МГЮА). В 2002 г. защитил кандидатскую диссертацию на тему «*Mens rea* в уголовном праве США». В 2007 г. защитил докторскую диссертацию на тему «Учение о преступлении в странах семьи общего права». С 2002 по 2012 гг. преподавал в МГЮА, с 2012 г. — профессор, заведующий кафедрой уголовного права и криминалистики факультета права Национального исследовательского университета «Высшая школа экономики».

Область научных интересов составляют проблемы сравнительного правоведения, российского, зарубежного и международного уголовного права, истории и теории уголовного права, экономического уголовного права. Опубликовал свыше 200 научных работ, в том числе в зарубежных изданиях на английском, испанском, китайском, немецком, сербском и французском языках. Как специалист в области сравнительного правоведения и зарубежного уголовного права, Геннадий Есаков получал приглашения выступать с лекциями в высших учебных заведениях Гонконга, Тайваня, Великобритании, Финляндии. С 2012 г. ежегодно организует Модель Международного уголовного суда для студентов высших учебных заведений.

Gennady Esakov

In 2000, he graduated from the Kutafin Moscow State Law Academy (MSAL). In 2002, he defended his PhD dissertation on topic «*Mens Rea* in the USA Criminal Law». In 2007, he defended his doctoral dissertation on topic «The Doctrine of Crime in the Common Law Countries». From 2002 to 2012, he was teaching at the MSAL, since 2012 he is a professor and the Head of Department of Criminal Law and Forensics at the Law Faculty of the National Research University – Higher School of Economics.

His research interests include issues of comparative law, Russian, foreign and international criminal law, history and theory of criminal law, economic criminal law. Gennady Esakov has published more than 200 academic works inter alia in foreign periodicals in English, Spanish, Chinese, German, Serbian and French languages. Being a specialist in the sphere of comparative law and foreign criminal law, Gennady Esakov has been invited to give lectures at the universities in Hong-Kong, Taiwan, the UK and Finland. Since 2012, he has been an organizer of the ICC Moot Court Competition for students of Russian universities.



Анастасия Кушлейко

В настоящее время работает в качестве Регионального советника по вопросам имплементации и распространения знаний о МГП в странах Восточной Европы и Средней Азии. Анастасия работала в МККК с 2001 года, где в разное время она отвечала за вопросы имплементации МГП на национальном уровне, а также занималась вопросами распространения знаний о МГП в академических кругах стран постсоветского пространства. С 2010 по 2013 годы занимала пост директора по юридическим вопросам в организации «Правовая инициатива по России». Анастасия закончила Томский государственный университет с отличием по специальности «Международные отношения» с дополнительными специализациями в сфере международного гуманитарного права. Она обладает двумя магистерскими степенями — в области исследований вопросов мира и войны (Университет Нотр-Дам, 2001), а также в области международного гуманитарного права и права прав человека (Женевская академия МГП и прав человека, 2007). В сферу ее научных интересов входят вопросы, связанные с механизмами правосудия переходного характера, судебной защитой прав человека и гендерными аспектами прав человека.

Anastasia Kushleyko

Currently Anastasia serves as an ICRC Regional Legal Advisor for the integration and promotion of IHL in Eastern Europe and Central Asia. Anastasia worked for the ICRC Regional Delegation in Moscow before since 2001 where she was responsible for advising on issues of implementation of IHL at the national level as well as contributing to the process of promotion of IHL among academic circles of the post-Soviet countries. From 2010 to 2013 she served as a Legal Director of the Stichting Russian Justice Initiative organization. Anastasia graduated *summa cum laude* from Tomsk State University with major in International Relations and earned two Master degrees — in International Peace Studies from the University of Notre Dame, Joan B. Kroc Institute of International Peace Studies (2001), and in Advanced IHL and International Human Rights Law from the Geneva Academy of International Humanitarian Law and Human Rights (2007). Her research interests include international transitional justice mechanisms, human rights litigation and gender related aspects of human rights law.



Фаусто Покар

Фаусто Покар является почетным профессором международного права на Юридическом факультете Университета Милана, где он также занимал должности декана Факультета политологии и проректора.

С 1 февраля 2000 года является судьей Международного трибунала по бывшей Югославии (МТБЮ) в Гааге. С 2003 года занимал должность заместителя председателя, и с 2005 по 2008 гг. — председателя МТБЮ. С момента своего назначения Фаусто Покар сначала был судьей Судебной палаты, а в настоящее время — Апелляционной палаты МТБЮ и Международного трибунала по Руанде (МУТР) — до прекращения его работы в 2015 году. В 2011 году он был также назначен судьей *ad hoc* в Международном Суде ООН по делу Бельгии против Швейцарии, а также избран в список арбитров по космическим спорам в Постоянной палате третейского суда.

Судья Покар имеет значительный опыт работы с ООН, в частности в сфере прав человека и гуманитарного права. С 1985 по 2000 гг. он был членом Комитета по правам человека, занимающимся надзором за исполнением Международного пакта о гражданских и политических правах, выступал в ка-

Fausto Pocar

Fausto Pocar is Professor Emeritus of International Law at the Law Faculty of the University of Milan, where he has also served as Dean of the Faculty of Political Sciences and Vice-Rector.

As of 1 February 2000, he has been a Judge of the International Criminal Tribunal for the former Yugoslavia (ICTY) in The Hague. From 2003, he served as Vice-President and, from 2005 until 2008, as President of the ICTY. Since his appointment, he has served first as a Judge in a Trial Chamber and later in the Appeals Chamber of ICTY, where he is still sitting, and International Criminal Tribunal for Rwanda (ICTR), until its closing in 2015. He was also appointed judge *ad hoc* to the International Court of Justice in the case *Belgium v. Switzerland*, 2011, and is a member of the panel of Arbitrators on Outer Space Disputes, Permanent Court of Arbitration.

Judge Pocar has a long standing experience in United Nations activities, in particular in the field of human rights and humanitarian law. He has served from 1985 to 2000 as a member of the Human Rights Committee under the ICCPR and has been its Chairman and Rapporteur. Further, he was appointed Special Representative of the UN High Commissioner for Human Rights for visits to Chechnya and the Russian Federation in

честве его председателя и докладчика. Он был также назначен Специальным докладчиком Управления Верховного комиссара ООН по правам человека для визитов в Россию, в том числе в Чеченскую Республику в 1995 и 1996 годах. На протяжении 10 лет он выступал в роли делегата Итальянской Республики в Комитете ООН по использованию космического пространства в мирных целях и его подкомитетах. В качестве делегата от Италии он участвовал в ряде сессий Генеральной Ассамблеи ООН и Комиссии ООН по правам человека.

Судья Покар уделяет особое внимание европейскому праву и международному частному праву. Он является автором «Руководства по Праву ЕС», которое до сих пор издается в Италии (в настоящий момент вышло 11 издание), он также выступал в качестве докладчика при подготовке новой редакции регламента Брюссель I и Луганской конвенции 2007 года. Кроме того, Фаусто Покар был делегатом, председателем и докладчиком на многих сессиях Гаагской конференции по международному частному праву.

Почетный доктор (Антверпен и Буэнос Айрес), судья Покар является автором сотен публикаций по международно-

1995 and 1996. He has also been for ten years the Italian delegate to the Committee on the Peaceful Uses of Outer Space and its Legal Subcommittee. As a delegate of Italy, he has participated in several sessions of the UN General Assembly and of the UN Commission on Human Rights.

Judge Pocar has also devoted much attention to European Law, and to Private International Law. He is the author of the most senior *Manual of EU Law* still published in Italy (now at its 11th edition), and has been the Rapporteur of the revision of Brussels I and of the revised Lugano Convention of 2007. He also served as Delegate, Chairman and Rapporteur on many sessions of the Hague Conference on Private International Law.

A Dr h.c. (Antwerp and Buenos Aires), Judge Pocar is the author of hundreds of publications on International Law, Human Rights and Humanitarian Law, International Criminal Law, Private International Law and European Law. He has lectured at The Hague Academy of International Law and is a member and treasurer of the «Institut de Droit International». Since 2012 he is the President of the San Remo International Institute of Humanitarian Law. In 2014, he got the Great Cross Knighthood by the President of the Italian Republic.

му праву, праву прав человека, международному гуманитарному праву, международному уголовному праву, международному частному праву и европейскому праву. Он преподавал в Гаагской академии международного права и является членом и казначеем Института Международного права (Institut de Droit International). С 2012 года Фаусто Покар — Президент Международного института гуманитарного права (Сан-Ремо, Италия). В 2014 году он был удостоен титула кавалера ордена Большого Креста за заслуги перед Итальянской Республикой от Президента Итальянской Республики.



Хишем Хадрауи

Хишем Хадрауи является директором по оперативной деятельности неправительственной гуманитарной организации «Geneva Call», которая способствует формированию уважительного отношения к международному гуманитарному праву и праву прав человека среди негосударственных акторов в условиях конфликта.

До этого он 11 лет проработал в МККК, как в штаб-квартире, так и в миссиях в Сомали, Ливии, Ираке и Афганистане и др., где он занимал руководящие должности. В число основных интересов Хишема Хадрауи входят стратегические гуманитарные и геополитические вопросы, которые оказывают влияние на современные и будущие конфликты.

Он получил степень магистра по международному гуманитарному праву и правам человека в Университете Западной Капской провинции (ЮАР), магистерскую степень по международному публичному праву и Европейскому праву, а также два диплома бакалавра по публичному праву и государственному управлению в Университете Поля Сезанна Экс-Марсель III (Франция). Кроме того, Хишем Хадрауи окончил курсы лидерства и менеджмента в Международном институте управленческого развития

Hichem Khadhraoui

Hichem Khadhraoui is the Director of Operations of Geneva Call, a humanitarian organisation promoting better respect for IHL and Human Rights to Non States Armed actors in conflict settings. Before joining Geneva Call, he worked for around 11 years at the International Committee of the Red Cross both at field and headquarters level in various management and program coordination positions in countries such as Somalia, Libya, Iraq and Afghanistan to name a few. Hichem Khadhraoui's interests are strategic humanitarian and geopolitical issues that are shaping today and future conflicts. He holds a Master degree in IHL and Human Rights from Western Cape University, South Africa, a Master degree in International Public Law and European Law and two BA in Public Law and Public Administration from the University of Aix Marseille III. France. He completed certificates in Leadership and Management from IMD Business School Lausanne and Columbia Business School, New York and is completing a certificate on security of international organizations with the Evosec institute.

(Лозанна, Швейцария) и Колумбийской школе бизнеса (Нью-Йорк, США), и в настоящий момент проходит обучение по программе защиты международных организаций в Институте Evosec.



Юваль Шейни

Юваль Шейни — заведующий кафедрой международного права имени Херша Лаутерпахта и бывший декан Юридического факультета Еврейского университета Иерусалима. Он также является членом Комитета ООН по правам человека и старшим научным сотрудником в Израильском демократическом институте. Юваль Шейни получил степень бакалавра права с отличием в Университете Иерусалима (1995), степень магистра права в Нью-Йоркском университете (1997), а также докторскую степень (Ph.D.) в Университете Лондона (2001). Его последние научные труды: «Оценка эффективности международных судов и трибуналов» (изд. OUP 2015) и «Вопросы юрисдикции и приемлемости перед международными судами» (изд. CUP 2016). В 2004 году Юваль Шейни стал лауреатом книжной премии Американского общества международного права, а в 2008 году получил грант от Европейского общества международного права для ведущих исследователей в области права. Юваль Шейни преподает в ряде университетов в Израиле, а также является приглашенным профессором на юридических факультетах Джорджтаунского университета, Мичиганского универ-

Yuval Shany

Yuval Shany is the Hersch Lauterpacht Chair in International Law and former Dean of the Law Faculty of the Hebrew University of Jerusalem. He also serves currently as a member of the UN Human Rights Committee and is a senior research fellow at the Israel Democracy Institute. He holds degrees in law from the Hebrew University (LL.B, 1995 *cum laude*), New York University (LL.M., 1997) and the University of London (Ph.D., 2001). His latest books are: *Assessing the Effectiveness of International Courts and Tribunals* (OUP 2015) and *Questions of Jurisdiction and Admissibility before International Courts* (CUP 2016). Yuval Shany is the recipient of the 2004 American Society of International Law book award (creative legal scholarship) and a 2008 recipient of a European Research Council grant awarded to pioneering research leaders. Shany has taught in a number of law schools in Israel, and has been in recent years a research fellow in Harvard and Amsterdam Universities and a visiting professor at the Georgetown University Law Center, Michigan University Law School, Columbia University Law School, the Faculty of Law of the University of Sydney and Centre for Transnational Legal Studies in London. He is a member of the board of the editors of the *International Review of the Red Cross*.

ситета, Колумбийского университета, Университета Сиднея, а также в Центре сравнительного правоведения в Лондоне, кроме того на протяжении последних лет он проводил исследования в Гарвардском и Амстердамском университетах. Юваль Шейни является членом редакционного совета Международного журнала Красного Креста

ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ

Международный Комитет Красного Креста (МККК) является беспристрастной, нейтральной и независимой организацией, чьи цели и задачи носят исключительно гуманитарный характер и заключаются в том, чтобы защищать жизнь и достоинство людей, пострадавших от вооруженных конфликтов и других ситуаций насилия, и предоставлять им помощь. Пропагандируя и укрепляя гуманитарное право и универсальные гуманитарные принципы, МККК прилагает все усилия к тому, чтобы предотвратить страдания людей. МККК, основанный в 1863 г., стоит у истоков Международного движения Красного Креста и Красного Полумесяца. МККК руководит деятельностью Движения по оказанию международной гуманитарной помощи в ситуациях вооруженных конфликтов и других ситуациях насилия и координирует ее.

ГУМАНИТАРИУМ

«ГУМАНИТАРИУМ» — ЭТО РЕГИОНАЛЬНАЯ ПЛОЩАДКА ДЛЯ ОБСУЖДЕНИЯ ВОПРОСОВ МЕЖДУНАРОДНОГО ГУМАНИТАРНОГО ПРАВА, А ТАКЖЕ ЗЛОБОДНЕВНЫХ ПРОБЛЕМ СОВРЕМЕННОСТИ В ГУМАНИТАРНОЙ СФЕРЕ И ПОИСКА ИХ РЕШЕНИЯ



МККК

Международный Комитет Красного Креста
Региональная делегация в Российской
Федерации, Беларуси и Молдове
РФ, 129090, Москва,
Грохольский пер., 13, стр. 1
Тел.: +7 (495) 626 54 26
E-mail: moscow@icrc.org
www.icrc.org/ru/who-we-are/humanitarium

You Tube

youtube.com/icrcfilms/playlists



facebook.com/ICRC



twitter.com/MKCK



vk.com/icrc_rus